

Monsieur l'Inspecteur est en tournée : une suite à l'article de Gil Burlet paru dans le No de juin 1959

Autor(en): **Jean / Burlet, Gil**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Le nouveau conteur vaudois et romand**

Band (Jahr): **86 (1959)**

Heft 12

PDF erstellt am: **19.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-231583>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Monsieur l'Inspecteur est en tournée

par Jean des Sapins

Par un beau jour de printemps, il s'en alla vers ce bon Jura sévère et mélancolique, mais si accueillant, où l'on apprend la langue des arbres, des ruisseaux et des papillons.

Il monta dans le petit train « lent, démocratique et dévot » comme disait Edouard Rod, parce qu'à cette époque, il ne possédait pas de premières classes et ne circulait pas le dimanche.

Il en descendit dans une petite gare, perdue dans les champs et s'achemina, à pied, vers le village blotti au pied de la montagne.

Son idée, s'était d'aller surprendre son ancien camarade d'école normale qui allait bientôt prendre sa retraite et de lui faire ses adieux.

Le collège est au centre du village. Il est surmonté d'un clocheton muni d'une horloge au cadran peint en bleu et pourvu d'aiguilles dorées qui, semble-t-il, « ne marque que des heures claires ».

Arrivé sur le seuil, M. l'inspecteur ouvre, d'un geste solennel, la haute porte de la classe. Les enfants, debout, sont au port d'armes, et l'instituteur, après les salutations d'usage, dit à son ancien condisciple :

— Je t'attendais !

Après avoir examiné le registre de classe, le cahier des « visites » l'onglet des fournitures scolaires et quelques papiers épars sur le pupitre, M. l'inspecteur procède à ses interrogations habituelles.

La grammaire est expédiée en deux temps, le calcul se borne à l'étude rapide du livret et l'on en vient à la géographie.

— Eh bien ! mes amis, dit-il en se plaçant devant le tableau noir, connaissez-vous votre géographie du canton de Vaud ?

— Oui M'sieur !

— Bon alors dites-moi combien il y a de communes qui portent le nom de Corcelles ?

Après une minute d'hésitation, les mains se lèvent et les réponses arrivent : « Corcelles le Jorat, Corcelles sur Chavornay, Corcelles sur Concise, Corcelles près Payerne. »

Une voix, du fond de la classe, ajoute :

— Corcelles-Cormondrèche !

— Kais-té, petit Britchon, fait l'inspecteur.

— Et maintenant : combien de Chavannes ?

De nouveau les mains se lèvent et les réponses se pressent : « Chavannes des Bois, Chavannes le Veyron, Chavannes-Renens, Chavannes le Chêne.

— Bien ! Et pour terminer ce petit tour d'horizon, savez-vous combien il y a de Villars :

Ce fut laborieux, cependant à force de chercher, on finit par découvrir huit Villars auxquels on ajouta encore trois Valeyres.

— Pas mal, pas mal, fait l'inspecteur, je vois que vous êtes de bons petits Vaudois et, pour vous récompenser, je vous donne congé le reste de la matinée.